

Cette synthèse est le fruit du travail synodal d'un groupe de paroissiens. Il est à votre disposition pour votre lecture personnelle. Merci de respecter ce qui y est écrit et de ne pas le diffuser.

Décrire la diversité des participants : liens à l'Église (paroisse, mouvement, associations de chrétiens), expériences chrétiennes, milieux de vie, situations particulières...

Et résumé de la manière dont s'est passée l'expérience synodale vécue :

Le groupe

Les participants sont dans la paroisse depuis de nombreuses années de (30 à 50 ans), ils ont eu de nombreux engagements : aumônerie, scoutisme, célébration, CCFD, cathécuménat, secours catholique, conseil pastoral, groupe de prière.

3 sur 5 ont ou ont eu un engagement politique ce qui n'est pas toujours évident.

Synthèse des expériences que nous souhaitons faire remonter : (Celles aussi que nous voulons renouveler...).

1-L'Église est dans un repli identitaire qui l'éloigne du monde, et semble de moins en moins prendre en compte les questions qui préoccupent nos contemporains :

Pauvreté, inégalité, développement des peuples,

Relations entre personnes, solitude,

Place de la femme.

En une trentaine d'années les structures de type Secours Catholique ou CCFD ont vu leur audience diminuer au sein de la paroisse.

Le CCFD, il y a 30 ans, animait la messe du 5 e dimanche du Carême et le Secours Catholique celle du 2 e dimanche de novembre ; aujourd'hui il y a au mieux une intention de prière.

L'Église est intégralement dans le monde et l'Esprit de Dieu ne travaille pas que dans l'Église, mais dans le monde dans son intégralité. Aussi l'Église doit rester ouverte.

2-Les liens avec d'autres religions chrétiennes semblent suspendues :

Il n'y a plus d'invitation réciproque (exemple les 500 ans de Luther)

Également avec la société civile

3-Il faudrait profiter du synode pour relancer l'esprit de Vatican 2, à savoir :

Ouverture sur le monde,

Solidarité avec les plus pauvres,

Œcuménisme,

Conception de l'Église,

Apport des Laïcs.

4-La ritualisation est devenue plus (trop ?) importante

Le projet de l'Église ne doit pas seulement consister à amener les gens vers le culte comme si elle était en train de rebâtir une citadelle. La Parole ne doit pas être étouffée par le rite. L'Évangile est une spiritualité qui aide à devenir plus humain.

Est-ce un frein pour les nouveaux ?

5-Un manque d'humilité par rapport aux problèmes sociétaux et moraux est noté.

Le sens de l'écoute et de l'interrogation doit être mieux développé.

Synthèse des propositions et suggestions : Quelles sont les paroles fortes à communiquer ?

1-Connaitre les dates de réunions des équipes EAP et Conseil Pastoral, avoir l'ordre du jour et pouvoir poser des questions avant la réunion , avoir accès aux Comptes Rendus des réunions .
Des comptes rendus fidèles et synthétiques permettront un lien plus efficace avec les paroissiens.

2-Etre plus efficace dans le renouvellement des laïcs dans les instances

Se soucier que des nouveaux n'ayant jamais été dans ces instances puissent aussi participer à celles-ci, pour mieux les intégrer . Que le curé veille aussi à utiliser la cooptation pour introduire des sensibilités qui seraient absentes.

Introduire quelques paroissiens tirés au sort dans une instance existante (conseil pastoral ?) ou dans une nouvelle.

3- Incompréhension de la forme

S'interroger sur le langage : celui du clergé aujourd'hui n'est pas forcément adapté à la vie des gens et ne colle pas à la réalité du terrain.

Déception du nouveau missel qui se révèle en définitive une traduction littérale méticuleuse du missel romain mais de compréhension orale difficile.

4-Chaque paroissien doit se sentir en charge de communiquer et de fait être un relais vis-à-vis de sa communauté et vis-à-vis de l'extérieur.

Cheminer ensemble doit être la voie constitutive de l'Eglise.

Quel sont les initiatives à développer ?

De manière générale favoriser les rencontres informelles avec les paroissiens,

1-Mettre en place une bibliothèque paroissiale avec

Des journaux

Livres

2-Mettre en place des tiers lieux

Café/Apéro

Continuer les repas pas comme les autres

3-Remettre en route la chorale ouverte à tous

4-Mettre en place un groupe de réflexion chrétien -société civile locale.

5- Permettre à des laïcs d'intervenir au cours des messes dans des circonstances particulières (journée des vocations, entrée en carême, journée du Secours catholique ou du CCFD, par exemple).

6-Rendre nos messes belles et priantes.

Ces initiatives seront favorisées par la construction de la nouvelle église

Impacts de nos réflexions liées à la nouvelle église :

Le groupe demande à bien comprendre le financement de la nouvelle église, des réponses ont été apportées au cours du cycle.

Un lieu unique doit permettre de rassembler les différentes aspirations des paroissiens.

Au fil des réunions les participants du groupe ont de plus en plus d'attente sur la nouvelle église, on espère que St-Joseph le bienveillant permettra de diffuser cette bienveillance.